

CAS Section Les Diablerets – Amicale des Jeudistes

RAPPORT DE COURSE A&B

Date	: 30 décembre 2025
Chef de course	: Fritz Burgener
Titre	: Vidy - Morges
Auteur rapport	: Pierre Allenbach
Photographies	: Hans Hilty et Bernard Joset

« Longer la rive du lac de Vidy-Lausanne à Morges ? Mais vous n'y pensez pas ! C'est de l'archi-connu et carrément vulgaire ! », auraient pu dire Fritz et les compagnons de l'Amicale des Jeudistes lors de leur rendez-vous, le 30 décembre, à l'arrêt du bus sur la place de la gare ! Mais ils ne l'ont pas dit, car leur longue expérience des courses jeudistiques leur avait montré que des buts de course considérés comme sans intérêt, avaient souvent plus d'un tour à faire-valoir caché dans leur manche...

Les voici donc partis dans l'étrange diligence à fils, caractéristique des transports publics lausannois, et bientôt rendus au terme du parcours véhiculé, pour débuter celui *per pedes*. Laissant sur leur droite la vénérable chapelle de la *Maladière*, si bien nommée, elle qui a vu le désespoir devant la mort de milliers de malades de la peste et de quelques condamnés à l'épée du bourreau, tels notre bien-aimé héros le *Major Davel* ! Mais l'heure n'est pas à la tristesse, il fait grand beau et, malgré un petit froid piquant, la troupe des Jeudistes franchit les multiples passerelles, escaliers, ponts et passages sous-routes qui défendent la rive du lac si proche, des assauts de la foule des dimanches.

Ces obstacles dépassés, les Jeudistes rejoignirent les eaux du bleu Léman à la hauteur du Stade Juan Antonio Samaranch, délaissé ce jour-là par les athlètes qui ordinairement s'entraînent sur la piste cendrée ou au lancer de javelot. Même topo du côté de la place de basket et du « Bowl » où s'entraînent les pros du skate et les gamins du quartier à trottinette ! A peine quitté les installations sportives, les excursionnistes se retrouvèrent devant le restaurant *La Vaudère* où ils purent admirer les installations portuaires flambant neuves, puis vint *La Chamberonne*, notre « fleuve » lausannois qui délimite la frontière ouest de la capitale.

Passé le ruisseau, voilà qu'on entre dans le domaine de l'UNIL avec ses bâtiments et installations sportives. Les Jeudistes purent admirer la flotte de catamarans mis à terre, à disposition des jeunes fréquentant notre *Alma Mater*, sans compter les nombreux terrains permettant d'exercer de multiples jeux d'équipe. Heureuse jeunesse pas toujours consciente des avantages dont elle bénéficie ! A ce moment, nos excursionnistes quittèrent Lausanne et entrèrent sur le territoire de la commune de St-Sulpice, le long d'une avenue bordée de villas toutes plus luxueuses les unes que les autres, entrecoupées parfois par des demeures plus modestes, provenant du temps où ce village était le jardin potager de la ville et peuplé de maraîchers. La commune était alors plutôt pauvre et abritait les gens ne pouvant pas s'offrir de demeures au centre-ville ! « *La roue de la fortune tourne plus vite que celle du moulin* », pourrait-on ainsi citer Cervantès en parlant de St-Sulpice... Bien que le territoire communal occupe une très large portion de rivage, les Jeudistes arrivèrent bientôt à sa frontière Ouest, devant l'admirable église romane du lieu.

Après la photo de groupe et celle de l'église, les Jeudistes eurent à se mettre à la queue-leu-leu pour longer l'étroit sentier, bordé de hautes haies, qui mène à la plage de Préverenges et sa station de pompage des eaux pour le réseau d'eau de la ville de Lausanne. En sachant que la moule Quagga finira par boucher et détruire les conduites sous-lacustre, les excursionnistes passèrent leur chemin, sans apporter leur pierre à la résolution du problème d'élimination des mollusques !

Mais ils arrivaient bientôt à l'embouchure de leur fleuve favori : *La Venoge* et purent constater, avec Gilles précédemment, que la rivière « *vient se fondre amoureusement entre les bras du bleu Léman* ». Laissant le fleuve 100% vaudois à ses amours, la troupe des Jeudistes put longer toute la plage, en admirant les volatiles aquatiques venus se poser, qui pour un jour, qui pour toujours en ce lieu resté plus ou moins sauvage, quand il n'est pas envahi par la foule des baigneurs, les jours de forte chaleur...

Sur le plan d'eau de la baie de Morges, voici la fameuse *Galère* qui nous fait un clin d'œil. Pauvre fière embarcation que la mésentente entre les hommes condamne à l'oubli et au pourrissement... En l'ayant désormais devant leur yeux, barrant la vue des Alpes de Haute-Savoie, la belle galère occupe l'horizon des Jeudistes traversant le parc nouvellement créé du Vertou, pour déboucher sur le quai longeant le bord du plan d'eau. Puis apparurent la silhouette du temple protestant de style baroque, situé à l'entrée du bourg de Morges et, enfin, émergeant de la brume en direction de Genève, les tours de la formidable forteresse du *Château de Morges*.

Pari tenu, c'est une foison de sites tous plus pittoresques et intéressants les uns que les autres que Fritz Burgener, chef de course, nous a fait (re) découvrir le long de cette « balade du dimanche » qui fait, tout de même, 11km de longueur !

Depuis l'entrée du bourg de Morges, les Jeudistes eurent encore à marcher jusqu'à la gare et à leur stamm habituel, le *Black Horse* où ils vidèrent de beaux et bons flacons de breuvages issus des vignes de la région, tout en remerciant notre chef de course, ainsi que nos artistes photographes pour leur prestation toujours très appréciée.

P. Allenbach



Quelle formidable forteresse !

Cliquer sur les liens ci-dessous pour voir l'album-photos en diaporama ou vue par vue,
(Si aucune légende ne s'affiche, cliquer sur « i » en haut, à droite de l'écran)

2025.12.30 – Vidy – Morges Gr A+B, photos H. Hilty et B. Joset : <https://photos.app.goo.gl/AU5uLdPE9CVm8exK7>

... puis découvrez la carte du parcours,

2025.12.30 - Parcours Gr A+B, Vidy - Morges : <https://schweizmobil.ch/fr/tour/746387126>